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ORDINE DEL GIORNO: n. 83 del 31/05/2021 

 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 09.37 

 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Bertolino           Francesco 

 

Presente 

 
09.37 10.56     

Mattaliano         Cesare 

 

Presente 09.37 10.56     

Caputo               Valentina Presente 09.37 10.56     

Chinnici             Valentina 

 

Presente 09.37 10.56     

Lo Monaco         Rosalia 

 

Presente 09.37 10.56     

 

L’anno duemilaventuno, il giorno ventiquattro del mese di giugno, la V Commissione Consiliare è stata 

convocata dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti 

all'O.d.g. 

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale 

modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale.  

La seduta si svolgerà  in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60,   

Alle ore 09.37,   il  Presidente  Francesco Bertolino  assistito dalla Segretaria  Marilena Manduci, 

predispone  l'appello, al quale risultano presenti oltre che al Presidente,  i consiglieri Valentina Caputo, 

Valentina Chinnici, Rosalia Lo Monaco, e Cesare Mattaliano. 

Il    Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso. 

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente: 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5 
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in data odierna è previsto un confronto con l’Ass.re alle Politiche Sociociali, Maria Cinzia Mantegna per 

dibattere il tema dei ristori formativi. 

Il Presidente dopo aver ringraziato l’Ass.re, si sofferma ad illustrare le motivazioni di questo incontro,  

attinenti i centri estivi, che si andrebbero ad attuare per l’appunto dopo il blocco causato della pandemia. 

Il presidente, dopo aver precisato che proprio in una seduta dove è stato dibattuto il tema,   l’ass.re Petralia 

si era preso l’impegno di fare da camera di regia tra i 4 Assessorati interessati quali Scuola, Sport, Cultura e 

Politiche Sociali, chiede se per l’appunto ci sono aggiornamenti al riguardo, e se l’Amm.ne ha già messo in 

campo la procedura affinchè si possa dare l’avvio alle attità che sono in pogrammazione. 

L’ass.re Mantegna, dopo aver premesso che il suo lavoro si è svolto sempre nell’ambito del Sociale, e di 

essersi occupata  parallelamente su ciò che attiene la ex L. 285, entra nel merito della tematica, e informa 

che dal punto di vista economico sono disponibili sia un milione e 400 mila euro, provenienti dai fondi di  

avanzo vincolato, oltre che poter accedere ad altri fondi nazionali previsti al riguardo. 

L’Ass.re informa che, per tracciare le linee guida, ci sono stati degli incontri tra gli Assessorati di 

riferimento alla presenza del Sindaco, e che sono già pronti gli avvisi, che saranno pubblicati dopo gli atti 

formali. 

Per quanto riguarda il  Piano Adolescenza, questo offrirà, attraverso i fondi PON, delle opportunità per i 

ragazzi e le famiglie. Le attività di riferimento avverranno attraverso il coinvolgimento delle  circoscrizioni 

e del terzo settore, che ritiene fondamentale in questa situazione. 

L’Ass.re. nel corso del suo approfondimento, sottolineando che in questo momento si è in assenza di 

bilancio, mette in evidenza  le difficoltà che ne conseguono. 

Interviene la cons. Lo Monaco, che chiede chiarimenti rispetto i fondi di avanzo vincolato, oltre che 

chiedere informazioni più dettagliate rispetto gli avvisi e alla programmazione delle attività.  

L’Ass.re Mantegna chiarisce che l’avviso sarà pubblicizzato in maniera che il Terzo Settore possa 

partecipare, anche se afferama l’ass.re,  questo è già informato da tempo, e aderirà all’avviso con la 

progettualità già prevista. Potrà partecipare ovviamente, chi posssiede le caratteristiche richieste sull’avviso.  

L’ass.re sottolinea che è stato considerato come criterio,  al fine di dare la possibilità alle famiglie più 

disagiate e con più figli, il reddito familiare. 

Proseguendo, l’Ass.re informa che i tavoli di pianificazione e di programmazione avvengono alla presenza 

di un rappresentante del Terzo Settore e di altre istituzioni che si occupano di Infanzia. 

Il cons.Mattaliano interviene per chiedere dettagli riguardo il criterio dell’avviso. 

L’Ass.re Mantegna spiega che l’avviso  è così detto “a sportello”, che non vengono  accolti progetti, 

piuttosto  vengono date le linee guida. Sottolinea altresì che le attività  sono indirizzate a bambini e ragazzi 

che vanno dai 6  ai 14 anni, e  che nello specifico di ogni circoscrizione il Terzo Settore ha la conoscenza 

del territorio e dunque sa le esigenze e le attività adeguate da mettere in campo. 



Il cons. Mattaliano torna a evidenziare che si potrebbe verificare una duplicità di progettualità, per cui 

potrebbero esserci più attività volte allo sport piuttosto che culturali. 

L’ass.re Mantegna spiega che questo aspetto è stato previsto, per cui ci sarà il monitoraggio da parte 

dell’Ufficio competente. 

La cons. Lo Monaco interviene perchè desidera capire, più nel dettaglio, la disponibilità economica al 

riguardo, ovvero se esiste un limite per ciascuna attività o Ente 

L’Ass.re Mantegna chierisce che è tutto contenuto nell’avviso e spiega che le Direttive Nazionali, dicono 

che le attività possono essere prolungate fino a dicembre. Le somme vincolate a cui faceva cenno prima, 

sono state svincolate, altrimenti non si sarebbe potuto procedre con l’avviso. 

La cons. Lo Monaco, dopo aver sottolineato che la tematica sta molto a cuore alla Commissione che da 

mesi se ne occupa, si sofferma a fare  un riepilogo di quanto fin qua detto. 

L’Ass.re Mantegna soffermandosi sui criteri, precisa che questi sono contenuti nel bando e vengono distinti 

per età e attività, chiarisce che i bambini di solito, quando partecipano ai centri estivi non svolgono attività 

singole, ma così,’ come il senso del centro estivo prevede, anche in questo caso, svogeranno attivtà a 360 

gradi, ovvero oltre a quelle sportive, ci saranno visite ai musei, narrazioni di favole, e così via. L’Ass.re 

sottolinea che con il terzo settore si lavora con la massima collaborazione, e così come è stato convenuto 

con gli altri Assessori di riferimento, non saranno svolte attività singole ma a tutto tondo. 

Interviene la cons. Caputo che chiede come questi fondi verranno distribuiti alle associazioni, auspica che 

siano proporzionali alle offerte e che siano sempre svolte in osservanza della tutela della salute rispetto 

all’emergenza pandemica. 

L’Ass.re Mantegna chiarsce che i fondi saranno distribuiti  in relazione al numero dei partecipanti. 

Interviene la cons. Chinnici, che chiede delucidazioni riguardo gli spazi che verranno utilizzati per svolgere 

le attività, desidera capire se sarà l’ass.ne che dovrà cercarsi lo spazio, o sarà l’Amm.ne che darà la 

disponibilità di questo. 

L’Ass.re Mantegna chiarisce, che proprio alla luce della pianificazione, dove c’è stata la massima 

partecipazione del Terzo Settore, che per inciso conoscono il territorio perchè ci vivono, le attivtà si 

svolgeranno presso le  sedi dell’ass.ne, o magari, essendo in connessione con le scuole del territorio, 

useranno gli spazi all’interno di queste. 

La cons. Chinnici, dopo aver  dichiarato la massima disponibilità, sia come insegnante che come 

componente di questa Commissione, chiede se sarà data pubblità degli spazi dove saranno svolte le attività. 

L’Ass.re Mantegna spiega che un bambino potrà iscriversi ad un solo centro estivo della propria 

circoscrizione, certamente se una mamma chiede di iscrivere il proprio bimbo nel centro estivo più vicino al 

proprio posto di lavoro, sicuranente lo potrà fare. Questo proprio nel rispetto delle esigenze del bambino e 

delle famiglie. 



La cons. Lo Monaco interviene per chiedere se le Associazionine prima di iscriversi sul Portale, ha già la 

contezza dei propri iscritti, magari grazie alle precedenti riunioni svolte al riguardo, per cui  aspetta solo la 

parte formale della pubblicazione del bando. 

L’Ass.re Mantegna specifica che non è proprio così, perché il Terzo Settore non ha la delega assoluta, ma al 

contrario c’è un totale monitoraggio sulla progettualità delle associazioni. 

Si procede con un approfondito dibattito sulla tematica. 

La cons. Caputo interviene per mettere in evidenza un principio fondamentale, ovvero quello di dare valore 

alle associazioni che danno più attenzione all’aspetto del recupero relazionale dei bambini. 

Il cons. Mattaliano interviene per chiedere la mappatura dei centri che si svolgeranno le attività all’interno  

dei quartieri piuttsto che delle circoscrizioni. Il consigliere si sofferma a fare le proprie valutazioni e 

riflessioni sulla differenza di entrambi. 

Concluso il dibattito, Il Presidente ringrazia Assessore, che prima di congedarsi, dà la disponibilità ad un 

prossimo incontro ai fini di un aggiornamento al riguardo. 

La commissione prosegue con un approfondimento sulla materia, dove la cons. Chinnici torna a sottolineare 

l’importanza di sapere preventivamente gli spazi disponibili. 

Il cons. Mattaliano tiene a sottolineare che la Commissione è stata da pungolo, e non si puo rimproverare 

nulla, si dichiara concorde con quanto evidenziato dalla collega Caputo riguardo le attività che prevedono il 

recupero relazionale dei bambini, che sicuramente risulta essere più impegnativo rispeto ad una attività 

dove  prevede le solite partite di calcetto. 

La cons. Lo Monaco interviene soffermandosi ad esprimere le sue valutazioni in merito all’argomento. 

Il Presidente, chiuso questo argomento, passa ad un altro punto posto all’O.d.g, relativo alla proposta di 

delibera: 

- “Parere ai sensi dell’art.5 della L.84/94 sul “Documento di Pianificazione Strategica di Sistema 

(DPSS) dell’AdSP  

e  chiede ai colleghi consiglieri, se alla luce di quanto rilevato ieri, in sede d’Aula Consiliare, dove sono 

venuti a conoscenza di due emendamenti presentati dai Presidenti Russo e Caracausi, rispettivamente della 

II e della III Commissione, se desiderano esprimere parere al riguardo. 

Dopo aver fatto le dovute valutazioni, il Presidente  passa alla votazione: 

La cons. Chinnici esprime parere favorevole, riservandosi di esprirsi, rispetto agli emendamenti presentati 

di cui sopra, in sede d’Aula Consiliare. 

La cons. Caputo dichiara che, proprio alla luce degli emendanti presentati dai Presidenti delle commissioni 

II e III, si astiene. La consigliera  aggiunge che  avrebbe espresso parere favorevole, se la votazione fosse 

stata fatta prima della presentazione di questi 2 emendamenti, ma adesso ripete, si astiene.  

Il cons. Mattaliano si astiene per lo stesso motivo rappresentato della cons. Caputo. 



Prende parola la cons. Lo Monaco, la quale, dopo essersi soffermata a dare le sue motivazioni al riguardo, 

critica il fatto di essere venuta a conoscenza di questi emedamenti casualmente, non accetta che questa 

Commissione non sia stata interpellata, non lo trova cospicuo, né confacente nell’ambito della discussione 

generale, e pertanto,  traendo spunto dalla dichirarazione di voto della cons. Caputo si astiene  

Il Presidente Bertolino eprime parere favorevole. 

Il parere pertanto è il seguente: due voti favorevoli, con l’astensione dei consiglieri Valentina Caputo, 

Cesare Mattaliano e Rosalia  Lo Monaco. 

il Presidente Bertolino chiusi gli interventi, e rinviato la lettura e approvazione del presente 

verbale alla prossima suta utile,  alle ore 10.56 dichiara chiusa la seduta.. 

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del 

Comune di Palermo al link: 

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5 

 

ORARIO FINE SEDUTA 10.56 

         La Segretaria                                       Il Presidente 

     Marilena Manduci                               Francesco Bertolino 
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